
分享會除了姜亞兵、中聯辦青年工作
部副巡視員張蔚紅出席外，民政事務局局
長政治助理黎穎瑜、香港中山社團總會主
席簡植航，中道集團董事長、未來之星
同學會榮譽主席莊紫祥，香港僑界社團聯
會青委會主任廖宇軒等領導亦擔任主禮嘉
賓。

姜亞兵勉珍惜國家發展機遇
姜亞兵（見圓圖）致辭時表示， 「冬

聚吉林」及 「冬聚浙江」兩個交
流團，可以用 「教學相長」來
形容， 「不但是同學在實地
了解國情認知、認識到祖
國的國情，而組織者亦
是在學習。」姜亞兵說
，在 「冬聚吉林」分享
會中發現，今年有幾位
學員不再稱 「祖國」為 「
中國」，令他感到有些欣
慰。

姜亞兵指，同學在分享時說
道， 「香港夢是中國夢的一部分，令他感
受尤深」，感到十分激勵。他鼓勵同學們
在了解國家發展和時代進步大勢的前提下
，努力找準實現個人抱負和理想的切入點
，把國家所需、香港所長和個人所想結合
在一起，找到個人發展的有效途徑，建議
青年 「帶着自己的夢想，發現國家強大的
發展機遇。」

黎穎瑜在致辭時稱，特區政府致力做
好青年學業、事業、置業的相關工作，並
鼓勵青年人議政、論政、參政。青年人應
到內地 「走一走、看一看」，看看國家如

何創新。

港生最難忘參觀高鐵建造
參與 「冬聚吉林」、城市大學碩士畢

業生洪英毅稱，在交流團中，最難忘是參
觀中車長春軌道股份公司車廠，參觀高鐵
的建造。他稱，高鐵大大縮短城市與城市
間的距離，為市民及商家提供高度便利，
世界各國更爭先引入中國製造的高鐵車輛
，高鐵已成為代表中國的亮麗名片，是值

得驕傲的事情。
參與 「冬聚浙江」、香

港大學一年級生曾宇為浙
江之旅創作一首七律，
《杭州冬韻─冬日遊
杭州詠懷》，他稱蘇
杭自古是文人最喜歡
的地方，很多文明又因
西湖而起，所以有了創

作動機。他的夢想是遊西
湖、參觀阿里巴巴公司、逛

浙江大學，全都在這一趟行程
之中實現，令他覺得特別驚喜及幸運。

今屆是未來之星同學會第三次舉辦 「
冬聚浙江」團，更是首屆舉辦 「冬聚吉林
」交流團，將足跡延伸至東北地區，兩團
合共參加人數多達230名，反響熱烈。分
享會上更公布了優秀感言、優秀攝影作品
、創意短片、積極參與及優秀出團幹事五
大獎項。

未來之星自2005年成立以來，通過組
織各類交流、實習活動，帶領一批又一批
香港青少年深入內地，加深對祖國的認知
與了解，發展至今已逾4000名會員。

觀回顧片段 學生興奮

由大公文匯傳媒集團和 「未來之星」 同學會主辦的 「未來之星
同學會2017冬季交流團分享會」 ，前日（20日）舉行。香港大公
文匯集團董事、未來之星同學會執行主席姜亞兵、香港中聯辦青年
工作部副巡視員張蔚紅等出席主禮，姜亞兵與兩團合共230名學員
分享對旅程的收穫、體會，學員代表亦在會上分享旅程點滴，學員
觀摩高鐵建造過程後，大感驕傲。

未 來 之 星
大公報記者 楊綺青（文） 蔡文豪 呂瑋宗（圖）

未來之星：睹高鐵感驕傲
230學員分享冬季交流團見聞
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【大公報訊】記者呂瑋宗報道：未
來之星冬季交流團圓滿結束，在分享會
上，播出了是次交流團的活動回顧片段
，現場學生當看到有自己和同學出現的
片段時，拍手歡呼，表現興奮，紛紛對
旅程表示難忘。

短片記錄了兩支交流團的旅程，一
支前往杭州、嘉興、寧波；另一支則前
往吉林，學生們參觀了浙江大學，了解
到校內學生的創業、創新活動。不少香
港學生表示，參與活動後，激發起往內
地升學和工作的興趣和勇氣。

有港生稱，希望尋找發揮創新思維

的機會。他們又參觀人工智能小鎮，感
悟到科技能改變城市及國家命運。他們
並參觀嘉興烏鎮烏村的文化保育工作，
又漫遊了寧波的古城和博物館，在旅程
中了解內地科技與文化的情況。

片段中所見，前往吉林的學生參觀
了當地的高鐵基地，了解中國先進的鐵
路運輸技術。團友表示，看見內地投放
充足資源在集體運輸上，促進了各地區
的文化及商貿交流。他們又參觀了航空
業，一睹商業遙感衛星技術。他們亦參
觀了松原市前郭爾羅斯縣西北部的查干
湖，一睹獲列入中國非物質文化遺產、

目前唯一仍然保留蒙古族的最原始的捕
魚方式。

學生
感言

美食暖心 人情更暖
香港理工大學四年級袁詩朗

雖然旅程中未有下雪，但當地的美食
和人情，均讓我們度過了一個 「暖冬」
。旅程中我們首次品嘗東北菜，印象吃
得最歡、最酣暢淋漓的一頓，是臨出發前
往機場的一餐，吃的正是東北有名的鐵鍋
燉，香軟的排骨、正宗的玉米餅，暖心也暖
胃。

帶着一群鮮有經歷過零下十幾二十度氣溫的香
港人，主辦方早在出團前半個月，便再三叮嚀我們服飾
衣着及出行活動的注意事項，又派發棉襖手套，及吩咐
餐廳煮薑湯給我們喝，生怕我們受凍受傷。整個行程下
來，百來人全都安全無恙，實在是他們勞心勞力的
成果。

短短六天，無論是路上或餐館素不相識的本地人，
皆對我們釋出了巨大的善意，好幾次在外邊問路，明明
看上去是 「兇神惡煞」的東北漢子，一開口便掩不住其
熱心好助、乾脆爽快的性格，為你解決難題。離開前一
晚外出夜宵，臨別結帳時老闆亦豪氣地送了我們幾根冰
棍，一群本地人也硬要請我們喝酒，不一會兒我們便聊
得熱火朝天，紛紛感慨相見恨晚。

創新創業 藏無限商機
香港中文大學四年級馬晨曦

結束了這一趟 「未來之星」的旅行，着實令
我獲益良多。幼時在內地生活過，如今再踏足內
地，日新月異的科技發展令我感嘆不已。前幾年
，提及祖國內地，不少香港學生都會有 「落後」
的印象。然而這幾年，回深圳遊玩的潮流開始興
起，淘寶購物的模式也蔓延到香港，香港同胞對
內地的改觀正在逐漸開始，今次旅程讓我真切感
受到，祖國早已急起直追，成為新時代的現代化

大國。
在浙江大學，我們聽了來自不同專業的同學

分享自己的創業故事，不禁感慨我們身處國際大
都市香港，卻對創業二字感到害怕，社會和學校
上給予的支持也不多。相較他們的勇於嘗試，頗
感慚愧，也深刻體會到新時代的到來，祖國內
地隱藏着無限的商機，不應該只把眼光局限於香
港。

把握機遇 實現中國夢
香港城市大學一年級高嘉嶼

回想六天的 「冬聚浙江」交流團，行程緊密而充實
，我亦從中獲益良多。平日雖然對支付寶和微信等電子
貨幣都有認識，但親身到阿里巴巴旗下的螞蟻金服，還
感到震撼。不得不說，改變我們生活的或許並不是科技
，而是我們不斷進取，求是創新的心！

我與組員一同學習、玩樂、感受，我們應慶幸生於
一個可以一展抱負，一個今生無悔的時代，中華民族將
會邁向偉大復興的時代。中國夢是你我的夢，只要把握
這個機遇，便可以圓夢於這個時勢。我堅信只要全國團
結，民主富強的現代化國家將會出現，我們必定一齊見
證中國夢的實現！

2017 「未來之星．從香港出發─冬聚浙江」不只
是考察團，更是一個讓我們成長的機會。雖然這次旅程
就此結束，但我們正在這片美麗的陽光下，帶着得到的
知識和經驗，繼續踏上人生的旅程。旅程已經結束，但
夢才剛剛開始……

▲參與吉林團（橙衫）及參與浙江團（藍衫）的學生代表上台分
享感受

▲主禮嘉賓與全體得獎學生合影

▲未來之星吉林團的分享片段

▲230位參與 「冬聚吉林」 及 「冬聚浙江」 的學員出席 「
2017冬季交流團總分享會」

▲▲吉林之旅途中雖未有下雪吉林之旅途中雖未有下雪，，但馬路邊但馬路邊
或草地上還有殘雪未消的痕跡或草地上還有殘雪未消的痕跡▲參與「吉林

團」的理大四年
級生袁詩朗

▼未來之星
同學們到浙江
著名的天一

閣參觀

▼未來之星
同學們一同夜
遊西湖


